



LA FALANGE

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Para la provincia se abre una nueva edad ascensional. En ella va a lograrse la armonía del hombre y su contorno.

Número suelto: 20 cts.

AÑO IV. Núm. 245

CÁCERES, 8 DE MAYO DE 1939. = AÑO DE LA VICTORIA

General Ezponda, 1

Fo y Patriotismo

Obras son amores...

Las obras que se realizan en la Ermita de la Paz, para instalar la Capilla de la Virgen del Carmen, la de los Falangistas, aproximan cada día la realización del sueño de toda una Organización, que espera ver pronto convertido en realidad venturosa la aspiración de su sentido religioso. Con el tiempo, la Capilla de la Virgen del Carmen, Patrona de la Falange de Cáceres, será el lugar geométrico en los afanes y solemnidades patrióticas y militares de los bravos muchachos que un día de epopeya conquistaron la Sagrada Imagen en las trincheras enemigas.

Las obras y reformas del atrio, realizadas con esmero y fidelidad al ambiente clásico de la capilla, han quedado terminadas. La decoración del interior será obra de poco tiempo, pues sin prisas ni pausas sobre ella se trabaja con el tesón y espíritu peculiar en nuestras empresas.

La Organización Juvenil se reunió como de costumbre el pasado domingo en el Gran Teatro

El himno de los Cadetes de Cáceres, con que el acto dió comienzo, nos hizo vibrar de entusiasmo.

En estas reuniones familiares cada domingo surgen una nueva incidencia, un matiz vario, una nota del momento que nos hace atrayente y amena aquella hora.

El himno de los Cadetes de Cáceres a toda orquesta: con la banda de F. E. T. y de las Jons y la Banda de la O. J.

Y entre las sonoridades de la instrumentación aquellas voces frescas de pechos jóvenes, que cantan:

"Ha nacido el Imperio de los yugos de las flechas y la fe,

Y hay luz y laureles en ese camino de Imperio que nos trazó José Antonio y en el que Franco puso fidelidad de consigna.

"Por las rutas de Imperio marchamos, Juventudes, hacia Dios,

El señor Conradi, Teniente Coronel médico de la Legión y camarada nuestro, supo con su charla, dirigida a los Juveniles, recoger este ambiente caldeado de imperiales aires.

Y oportunísimo, puso ante la consideración de los pequeños con tan sencillez, pero de vivos contornos, la gran figura de Almazor.

Español injustamente olvidado; de ascendencia netamente española, aunque las circunstancias le obligaron a vivir en un ambiente religioso, que pudiera ser la causa del olvido y olvido de su figura.

El llevó las armas de España vencedora, a gran

Nueva condecoración del Movimiento

Consiste en una Y griega, en homenaje a la mujer española

En la concentración femenina de Medina del Campo, se impondrá por vez primera una condecoración, que consiste en una Y griega, en homenaje y recuerdo a la mujer española de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, y para premiar actos de sacrificio y servicio. Dicha condecoración será de tres clases: la Y griega en oro, está destinada exclusivamente a las camaradas caídas en acto de servicio; la Y en plata, premiará los actos heroicos, y la Y en color rojo, para casos de cumplimiento de deber dignos de recompensa. En dicho día se impondrá la condecoración colectiva en plata a las camaradas de la Sección de lavadoras, quienes durante la guerra han sido consideradas como soldados de primera línea. Ha habido afiliadas muertas por granadas de cañón cuando en lavaderos se encontraban lavando las ropas de los soldados de Franco.

FALANGISTA:

Tú tienes libros en tu casa que no consultas; algunos tendrás que tienes que consultar. Enviando algunos a la Biblioteca Provincial de Falange, no sólo estarán siempre a tu disposición allí, sino que también podrás consultar los que envíen tus camaradas.

parte del territorio de África. Y fué el primero que nos señaló allí un destino. Tras la charla, se procedió al sorteo de los regalos a chicos y chicas.

Nuestro Jefe Provincial del Movimiento, camarada Luna, dirigió unas breves palabras a la concurrencia. Palabras de recuerdo para el camarada Fernando Martín Gil, Teniente de la heroica Legión, que había fallecido en nuestra ciudad. Este camarada, comenzó la vida de la Falange, siendo Flecha, y a los 21 años, siendo Teniente de la Legión, muere con la palabra Falange en los labios. Nuestro Jefe Provincial, hondamente emocionado, nos dice que cantemos el himno, con el pensamiento puesto en el camarada muerto por su ideal.

¡Camarada Fernando Martín Gil!

¡PRESENTE!

El acto terminó con el himno Nacional.

La Revolución es la tarea de una minoría inasequible al desaliento.

Almacenes MIRON

MUEBLES - Loza y Cristal

Depositario del HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA San Juan núm. 22 CACERES Teléfono 462

CIRCULAR

De interés para los huérfanos de la Armada

Al objeto de proceder al reparto de las cantidades recaudadas con destino a los Huérfanos de todas clases del personal de la Armada, que ha dado su vida por Dios y por España en la presente cruzada, y que no tomaron parte en el que se efectuó en el mes de Diciembre del año próximo pasado, las viudas y tutores o encargados de la custodia de los mismos, en su caso, lo solicitarán del Excelentísimo Sr. Presidente de la Asociación Benéfica para Huérfanos de los Cuerpos Patentados de la Armada, Subsecretaría de Marina en Burgos, con sujeción a las siguientes bases:

Primera.—Tendrán derecho a ello todos los huérfanos de la Armada, sin distinción de clases ni categorías, que no perciban sueldo ni pensión del Estado, Provincias o Municipios, salvo la pensión que les corresponda por el concepto de huérfanos.

Segunda.—Las solicitudes deberán estar en la Subsecretaría de Marina, Burgos, antes del quince de Junio próximo, debiendo ajustarse al modelo adjunto.

Tercera.—La falsedad o error malicioso de la declaración, será sancionada severamente.

Burgos, 3 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria.

El Vicealmirante-Presidente, Salvador Buhigas. Modelo a que se hace referencia en el punto segundo

Don... (1)... domiciliado en... calle...

Expone: Que es... (2)... de... (3)... huérfanos, llamados... (4)... de... (5)... años de edad respectivamente, hijos del... (6)... de la Armada, don... (7)... destinado en... (8)... el cual dió su vida por Dios y por España en... (9)... a consecuencia de... (10)... en (11)...

Manifiesto asimismo que

percibo la pensión de... (12)...

Declara también bajo su responsabilidad que ninguno de los huérfanos reseñados, perciben sueldos por el Estado, Provincia ni Municipio, ni otra pensión que la que les corresponde o pueda corresponderles en conceptos de huérfanos.

(fecha y firma)

(1) Nombre y apellidos del o de la solicitante.

(2) Viuda o tutor en su caso.

(3) Número de huérfanos.

(4) Nombre de pila de los mismos.

(5) Edad.

(6) Categoriadel padre.

(7) Nombre y apellidos del mismo.

(8) Destino que desempeñaba al fallecer.

(9) Lugar del fallecimiento.

(10) Acción de guerra, asesinato, heridas.

(11) Fecha y lugar donde ocurrió.

(12) Sueldo del causante o tanto por ciento que percibe.

NOTA.—Las circunstancias 1-2-3-4-5 y la que de ninguno de los huérfanos a que se refiere la instancia, perciben sueldo o pensión del Estado, Provincia o Municipio, se acreditará mediante una certificación extendida al pie de la misma instancia, que podrá suscribir indistintamente la Autoridad de Marina, si la hubiera, el Alcalde, Juez Municipal, Cura Párroco y Comandante del Puesto de la Guardia civil del punto de su residencia o en su defecto, dos compañeros del difunto, concebida en los siguientes términos:

El que suscribe... (autoridad que certifique y su nombre)... certifica, bajo su responsabilidad que las circunstancias referentes al solicitante y a los huérfanos a que ésta instancia se refiere, son ciertas.

(fecha y firma, sello si lo tuviera).

LA PROVINCIA en el PORVENIR

Oro líquido, hulla blanca...

El pantano «Gabriel y Galán» regará una extensión de 30.000 hectáreas de terreno. La capacidad de su embalse será de 200.000.000 de metros cúbicos de agua. La altura de la presa, 92 metros.

CHARIVARIA

CURIOSIDADES

Los ingleses son los únicos a quien el Estado del Tibet ha concedido permiso para escalar el monte Everest en los Himalayas. A pesar del hecho de que las probabilidades son cincuenta contra una en contra de la ascensión de su más elevada cima, se han invertido, por lo menos, medio millón de dólares en cinco expediciones infructíferas y un vuelo de exploración desde el año 1922.

Uno de los legados más curiosos que se conocen, estaba contenido en el testamento del astrónomo americano, profesor J. C. Watson (1838-1880), que descubrió veintitrés planetas menores. Como tales cuerpos celestiales, debido a su pequeño tamaño, a menudo se pierden y se olvidan, el profesor legó una cantidad relativamente importante para establecer un fondo con el fin de sufragar los gastos de observación y constatación de sus propios pequeños asteroides.

Las catapultas con que

Armas y Letras

LA FIESTA DEL LIBRO

El 30 del pasado mes de Abril, se celebró en esta ciudad la Fiesta del Libro. Previamente, en la semana anterior se vino celebrando la Feria del Libro, instalándose, al efecto, puestos de venta en la Plaza del General Mola, servidos por las Juventudes del S. E. U., que con tanto calor y eficacia cooperan a las empresas de la cultura nacional.

La Fiesta del Libro resultó muy lucida, recaudándose volúmenes y donativos en los puestos de recogida instalados en los portales de Escribano, Plaza del General Mola, Farmacia Acedo, calle del Generalísimo Franco y en el «stand» de la Delegación de Propaganda, Parque de Calvo Sotelo.

A las doce de mencionado día, se celebró en el Gran Teatro la Velada de exaltación del Libro, presidiendo el acto las autoridades militares, civiles, académicas y del Movimiento.

En primer lugar, el Bibliotecario Provincial, don José Bueno, leyó la Memoria sobre situación y movimiento de Archivos y Bibliotecas habido durante el año último, apuntando consideraciones y señalando reformas para llegar a hacer más fructuosa la misión encomendada a tales organismos.

A continuación, y en representación del S. E. U., ocupó la tribuna el camarada Aguilera, desarrollando la influencia y valor social y ético del Libro en la historia Patria.

Después, el Catedrático de la Normal y Director del Museo, camarada Miguel A. Orti Belmonte, en breves y bellas palabras entonó un canto al Libro como instrumento supremo de cultura, y al «Quijote» como ejemplo perenne en los estímulos idealistas de una Raza inmortal.

Finalmente, el Catedrático del Instituto de Segunda Enseñanza, don Agustín Bravo Riesco, hizo un estudio analítico de la egregia figura de Santa Teresa de Jesús, brindándolo de ejemplo a seguir en la España Imperial que ahora renace, al calor de la victoria de Franco.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos. El acto terminó cantándose el himno «Cara al Sol» y en medio de entusiastas vítores patrióticos.

se lanzan al vuelo los poderosos aeroplanos de pasajeros, de diez y ocho toneladas, desde las cubiertas de los barcos alemanes, son tan poderosas, que en dos segundos dan a los aparatos una velocidad de 152 kilómetros por hora.

¿Ha oído V. éste?

La familia está cenando. Entra la criada corriendo y exclama:

—«Ay, señorito; unos hombres han robado el coche que dejó usted delante de la puerta de casa».

El hombre se pone en pié, furioso, dispuesto a lanzarse en su persecución, pero la criada le tranquiliza:

—«No se preocupe usted, señorito, que yo tomé el número de su auto».

Entre judíos:

Moisés, viendo a su amigo Abrahám salir de una Agencia de Seguros:

—«¡Hola, Moisés! ¿Has tenido un incendio?»

Abrahám.—«¡Sst!... El miércoles de la semana que viene».

Moisés vé a su amigo Abrahám completamente cambiado; viste chaqué y chistera, lleva una flor en el ojal, un elegante bastón con puño de oro y fuma un enorme habano.

—«¿Qué te ha pasado, Abrahám, te ha tocado la lotería?»

—«A mí, no, contestó Abrahám, pero me han pagado la indemnización por el accidente de ferrocarril».

—«Pero si a ti no te pasó nada», exclamó sorprendido Moisés.

—«Ya lo sé, repuso el otro; pero tuve la presencia de ánimo para pegarle una

fuerte patada en la cara a mi mujer».

fuerte patada en la cara a mi mujer».

Cuando se terminó la construcción del primer ferrocarril ruso que unía Moscú con San Petersburgo, en 1851, el emperador Nicolás I consideraba la empresa con tanta reverencia, que durante muchos años después, obligó a los hombres a descubrirse y a las mujeres a taparse la cabeza en las estaciones y en los trenes.

La planta «Dictamnus fraxinella», también llamada la «planta del fuego» o el «árbol del gas», es única en que su tallo, ramas y hojas exuden un líquido resinoso u oleoso que es tan volátil, que su vapor puede encenderse en un día seco y caluroso. El fuego no daña la planta, sin embargo, pues la llama no está en contacto con la planta misma.

CIRUGIA DE GUERRA del laureado

Doctor don Manuel Gómez Durán

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra («Cirugía de extremidades») con el que se completa el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra.

Consta de más de trescientas páginas, con grabado impreso en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo.

— CIRUGIA DE GUERRA — Dos tomos del ilustre Doctor Gómez Durán.—25 pesetas cada tomo.

JAVIER Fotógrafo

Trabajos especiales y ampliaciones Generalísimo Franco, 12. - Teléfono, 268 - CACERES

DROGUERIA MACEDO

Plaza Mola, 1 Teléfono, 379

"LA FALANGE" en los PUEBLOS

Aliseda

Visita Pastoral

Cuando aún seguían férvidas y emotivas las sugestivas reacciones espirituales que hace pocos días dejaron acá, en este ambiente alisedano, los Padres Misioneros, he aquí que llega nuestro amantísimo Prelado, Doctor Barbado Viejo en su Visita Pastoral a este pueblo; ¡y Aliseda vibra nuevamente y con más fuerte intensidad en su fe y esperanza raciales y augustas!

Ya el jueves por la tarde, el pueblo, en una prueba más de su acendrada religiosidad, prologó la Pastoral Visita con un general y esplendoroso recibimiento, presidido por todas las fuerzas vivas de la localidad, que el venerable y digno Príncipe de la Iglesia acogía en su corazón con la jovial sonrisa, llena de franco y paternal afecto; y su bendición apostólica era el divino rocío que, cual el maná bíblico, caía benéfico y confortador sobre las conciencias.

Después, la ceremonia de ritual en el Templo, donde el pueblo oyó aquella plática de salutación hondamente humana, llena de esencias filosófico-religiosas, saturada de ardoroso afecto paternal; y, sobre todo, grandiosa en su tónica de mensajero de Dios.

Al día siguiente, y después de una Misa de Comunión, celebrada por el Ilustrísimo señor Obispo, recibieron la Sagrada Confirmación 122 niños de ambos sexos, en cuyo solemne acto sacramental actuaron de padrinos don Luis Carrasco, Médico de esta villa, en unión de su distinguida esposa.

El resto del tiempo lo invirtió intensamente el Prelado en la instrucción y planeamiento de las Organizaciones de Acción Católica, así masculinas como femeninas. En unas y otras prodigó, con palabra de enviado, a los llamados a integrarlas y dirigir las, riqueza de enseñanzas, ilustraciones, ejemplos, meditaciones, sugerencias; todo albo y divino, diluido todo en la gran promesa: el renacimiento espiritual de la grandeza religiosa de España.

Ultimamente, y acompañado de toda clase de autoridades, dignóse honrar con su presencia las Escuelas Nacionales de niños y niñas, Auxilio Social y, por la tarde, sábado, en la hora de la despedida, el ritual beso de anillo y los vivos pleróticos de promesa y esperanza se hacían interminables; no al estilo de aquella multitud de antaño, del puño cerrado, símbolo de la agresión, sino del pueblo ordenado, sano y religioso que, fiel a sus principios jerárquicos, despedía cariñosamente a la más alta Jerarquía religiosa de la Diócesis de Coria.

Importa hacer constar la labor de auxilio que al venerable señor Obispo han prestado su Secretario y nuestro celoso Párroco don Pablo Rosado, mas el Párroco del vecino pueblo de Herrerueta.

¡Pueblo de Aliseda! A las emociones de los Padres Misioneros, unes la rúbrica y bendición apostólica de nuestro Ilustrísimo Prelado; él ha cerrado el áureo broche de estas jornadas líricamente emotivas, en que se ha mecido lo más hondo de tus conciencias; él ha puesto en tu alma colectiva, el interrogante de la divina promesa. Acógela y cúmplela. Por Dios y por España.

Aliseda, 30 de Abril de 1939. — Año de la Victoria.

FELIPE ORTEGA PEREDA-VELASCO

Abogado

GESTOR ADMINISTRATIVO
COLEGIADO

Otención de certificados de penales. Últimas voluntades, de planos, de Catastros etc., etc. Presentación de documentos en Oficinas públicas y Centros Oficiales. Legalización de documentos. Gestiones de todo género.

SAN PEDRO, 1.

MUÑOZ CHAVES, 12.

TELÉFONO, 1464

CACERES

El Gordo

Camarada Rosalino
Soria Lozano

¡¡PRESENTE!!

Con la primera Escuadra de Falange que se forma recién liberado El Gordo—tu pueblo natal—y como camisa azul voluntario, te encuadraste, camarada Rosalino; con tu cuerpo de hombre y tu alma de niño, tu carácter bonachón y tus deseos de gloria, dejaste, antes de cumplir los diez y ocho años, tu casa y familia; y como digno patriota cien por cien, empuñaste el fusil para, cara al enemigo, ofrendar si es preciso tu vida por Dios y por España.

Luchas en la 1.ª Bandera de Cáceres, y ante tus jefes y camaradas te destacas por tu valor y disciplina, luciendo en los frentes tu camisa azul; con gallardía sin igual, te distingues en hechos de armas como el de Navatrasierra y Carrascalejo.

Y tú, que de ofrendar la vida lo querías hacer como los valientes, cara al enemigo, a pecho descubierto, con tu camisa azul sobre el cuerpo y las cinco flechas y el yugo sobre el corazón, te ves defraudado cayendo prisionero de tus enemigos; maltrecho tu cuerpo, rotas tus ilusiones de lucha, contrariados tus sentimientos, no claudicas de tu ideal y no mueres como siempre anhelabas, sino que traídoramente, la venganza y capricho de unos asesinos arrebataron tu vida en campo enemigo, sin poder defenderte; es la metralla vil que maneja el odio y hace brotar de tu cuerpo sangre que, mezclada con la de los mejores, fertiliza el suelo de la España Una, Grande y Libre, que soñó JOSE ANTONIO.

Oye a tus camaradas por última vez. Rosalino Soria Lozano.

¡¡PRESENTE!!

FARMACIA DE
L. ESCRIBANO CALVO
Pintores, 13 — CACERES

Camarada Rafael Morante

¡¡PRESENTE!!

Todos te recordamos, Rafael; tus días entre nosotros; con tu juventud y tu alegría de los años mozos, nos haces recordar y sentir más tu falta; parece que te estamos viendo con tu bulir jaranero en las típicas rondas de tu querido pueblo de El Gordo.

Apenas estalla el Glorioso Movimiento Nacional, encuadrado en Falange Española Tradicionalista y de las Jons, sales como los buenos, entre los mejores, a ofrendar si es preciso tu vida, por la causa justa, por Dios y por España, en contra de la horda moscovita; tus ansias de lucha y gloria, te hacen pasar de aquí a Flechas Azules; y siempre ya en puestos de peligro y honor, recorres con ansias de victoria todas las rutas de la guerra, que terminan con la conquista de Cataluña; y finalizada ésta, cuando ya ves clara la luz del triunfo con el flamante resurgir de la nueva España azul de tus ilusiones, haces tu último acto de servicio en un día luminoso, y cara al sol, ofrendes tu vida.

Por última vez, Camarada Rafael Morante Gutiérrez:

¡¡PRESENTE!!

Gran Hotel Europa de JOSE JURADO CARRO

Gran Confort.—Teléfono y Cuarto de Baño en todas las Habitaciones.—BAR.—Calefacción.—Coche a todos los trenes.

La instalación más moderna de CACERES

La sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde, camarada Maderal y con asistencia de los señores Durán y García Peñalayo y Sánchez Manzano, se celebró a las doce y media la sesión municipal.

El secretario señor Quirós leyó el acta de la sesión anterior, que quedó aprobada.

Las cuentas de obras realizadas en la semana, daban un total de 5.163'55 pesetas y las de la Comisión de la Décima de las Contribuciones 5.631'36 pesetas.

Se dió lectura a una orden publicada en el «Boletín Oficial» en la que se recuerda la Memoria que tiene que hacer todos los años los Ayuntamientos de 8.000 habitantes en adelante.

Se leyó un oficio en el que se daba a conocer que Francisco Benito, había sido nombrado nuevamente en su cargo municipal en la provincia de Valencia, el cual estuvo separado durante la guerra.

Igualmente se acordó volver a nombrar en el cargo que antes ocupaba, a Francisco Gutiérrez.

Se leyó el informe hecho por el concejal señor Sánchez Manzano y por el secretario señor Quirós, en el que se acordaba debía ser jubilada con 50 pesetas mensuales la barrendera del Ayuntamiento Eusebia Meléndez, por su mucha edad; y quedar como jornalera para la limpieza de las Casas Consistoriales a Antonia Alvarez, Antonia Blanco y María Sánchez.

Se desestimó la instancia de Gaspar Chapa, en la que solicitaba autorización para instalarse como fotógrafo en la Plaza del General Mola, ya que el Ayuntamiento tenía acordado con anterioridad no conceder esto a ningún fotógrafo ambulante.

Se concedió licencia a

JUNTA AUXILIAR DEL GOBIERNO CIVIL DE CACERES

Movimiento del Almacén Obrador

Movimiento de prendas de dicho Almacén en el mes de Abril de 1939

Entradas: Existencias en 31 de Marzo de 1939, prendas, 19.622; prendas confeccionadas adquiridas por la Junta, 66; prendas confeccionadas con material adquirido por la Junta Auxiliar, bajo la dirección de la Profesora de Labores de la Escuela Normal, en colaboración con todas las clases sociales de la capital y pueblos de la provincia, 1.254.

Total entradas, 20.942. Salidas: Al Regimiento de Argel, 1.200; a la Cruz Roja y Hospitales militarizados de Cáceres y provincia, 1.529; a Falange Española Tradicionalista y de las Jons, 345; a Fuerzas expedicionarias y auxilios, 1.140.

Total salidas, 4.214.

RESUMEN

Entradas, 20.942; Salidas, 4.214.

Existencias para el mes siguiente, 16.728.

Cáceres a 30 de Abril de 1939.—Por la Junta, C. Sánchez Torres.

Lea V. FALANGE

DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión Gestora

La Gestora Provincial ha celebrado sesión hace días, bajo la presidencia del camarada García Calbo, con asistencia de los gestores camaradas Ledesma, González Toril, González Gil, Cámara y Rodríguez Ramírez, actuando de secretario el de la Corporación, don Faustino Artero Ortega. Se adoptaron los siguientes acuerdos:

Quedar enterados de los telegramas recibidos del coronel secretario de Su Excelencia el Generalísimo como contestación a los cursados por la presidencia con motivo de la liberación de Madrid y terminación de la guerra española, acordando que a fin de conmemorar esta fecha histórica el día de las fiestas de la Victoria, se dé una comida extraordinaria en todos los establecimientos benéficos que dependan de la Diputación.

Contribuir con 500 pesetas a la suscripción abierta para reconstruir el Santuario de la Santísima Virgen de la Cabeza.

Contribuir con un donativo de 100 pesetas para la Fiesta del Libro.

Adquirir 50 ejemplares para los niños de los Colegios provinciales, del libro titulado «Lecturas Patrióticas».

Delegación Sindical Provincial

Multas por infracción del Subsidio Familiar

Ha sido pagada en papel de pagos al Estado la multa de 200 pesetas, que se impuso por esta Delegación Sindical, a los empresarios de Berzocana y Carcaboso, don Emilio Sánchez Abril y don Dionisio Bueno Ruano, por no presentar, dentro del plazo legal, la relación de sus obreros.

Cáceres, 6 de Mayo de 1939. Año de la Victoria. — El Delegado Sindical Provincial.

Se recomienda a todos, para no dificultar la formación de sus cotizaciones y que no se retrase el pago de los subsidios, que con el talón de cotización (modelo 10 y 10 A) se envíe la Declaración Mensual de Subsidios (modelo 9) sin olvidarse de rellenar el encabezamiento, mes a que corresponde, número de beneficiarios que tenga cada subsidiado que se incluya y días de trabajo que cada uno haya rendido en el mes, firmándolo.

Los que no hayan tenido durante el mes trabajadores que tengan la condición legal de subsidiados, no tienen que enviar el modelo 9. En cambio harán constar en el 10 y 10 A, esta indicación: «No tiene subsidiados».

Deben rellenarse bien todos los huecos y firmarse todos los documentos.

Una vez más se advierte, que hay que cotizar por los que sean subsidiados y por los que no lo sean; por todos los trabajadores, tengan o no tengan hijos y cualquiera que sea la clase de trabajo que realicen y retribución que perciban.

Hacer las oportunas gestiones para adquirir el género preciso para uniformar de los porteros y de un chófer de la Diputación.

Adquirir seis ejemplares de la colección de postales editadas por el Patronato Municipal del Turismo de Oviedo.

Aprobar los padrones de cédulas personales para el año actual, de varios pueblos de esta provincia.

Fijar los precios medios para el mes actual.

Conceder el ingreso en la Casa Cuna de dos hijos gemelos de don Francisco Templado.

Entregar a doña Eufemia Blanco, el niño que ha solicitado.

Autorizar a la presidencia para que publique una Circular abriendo el período voluntario de cobranza de cédulas personales, en aquellos pueblos que están aprobados los padrones.

Conceder las oportunas autorizaciones para hacer ciertas obras y construcciones de edificios en terrenos inmediatos a caminos vecinales.

Hacer las oportunas gestiones para adquisición de hilos para la confección de ropas para los establecimientos benéficos.

Darse por enterados del informe del señor ingeniero del distrito minero de Badajoz relacionado con el mineral extraído en esta provincia.

Abonar las dietas devengadas por el personal de beneficencia en los viajes realizados.

Resolver, de acuerdo con lo informado por la Intervención, sobre el pago de la aportación forzosa.

Aprobar varias cuentas de abastecimiento y acordar se abone al Manicomio de Ciempozuelo lo correspondiente al mes de Marzo.

Nombrar funcionario temporero a don Miguel Trenado Gallardo.

Aceptar la renuncia presentada por el Caballero Mutilado, don Emiliano Chaves Holgado.

Nombrar mozos de servicios a los Caballeros Mutilados don Elías Corbacho Delgado, don Alfonso Carrasco Lozano, don Francisco Galindo y don Ladislao Tato Salomón.

Desestimar la instancia de don Dionisio Martín solicitando se le nombre enfermero del Hospital provincial.

Desestimar el escrito de doña María Garrido, solicitando se le nombre enfermera de la Casa de Salud.

Adherirse al acuerdo adoptado por la Diputación provincial de Pontevedra, para rendir un homenaje al Generalísimo Franco.

Que informe el Negociado de Personal en el expediente de destitución de don Salustiano Acosta.

Felicitar al Gobierno por el plan nacional de Obras públicas y al camarada Luna por las gestiones llevadas a efecto para que se incluyeran en el mismo las que afectan a esta provincia.

Anúnciese en

«La Falange»

Ferretería y Coloniales Sobrinos de GABINO DIEZ

S. L. — CACERES

Apartado, núm. 8.

Teléfono, 171.

ALMACEN DE HIERROS. Viguetas para construcciones

Hotel JAMEC

Gran Restaurant. - Instalación moderna. - Gran Bar Americano

Teléfonos 168 y 64. SUCURSAL: Generalísimo Franco 2

ALMACENES DE TEJIDOS LANAS y CEREALES

SUCESORES DE VICTOR GARCIA
CACERES

APARTADO, 6 TELEGRAMAS: SUIVIGAR. TELÉFONO, 1850

Commemoración del "2 de Mayo" por la Organización Juvenil

UN HERMOSO ACTO EN EL GRAN TEATRO

La juventud ante la Historia. La Historia, hecha Cruz de España. Toda nuestra historia está tejida de gloria y dolor. Siempre grandes destinos y grandes sacrificios. El sacrificio es la escala de Job de los grandes pueblos.

Casi siempre España se ha tenido que batir por la armonía del mundo. Pero aquel 2 de Mayo, como este 18 de Julio, hubo que batirse por la propia existencia. ¡Qué grandes peligros serían cuando hicieron vacilar la realidad de España! España, madre y eje espiritual de mundos!

Pero la juventud ha salvado a España. Y esta vez definitivamente. Porque la impondremos yugo de disciplina, y uniremos a todo el mundo por recto camino espiritual con flechas punzantes y católicas, eterna misión católica de España.

Ante la Cruz de los Caídos

La O. J. oyó la Santa Misa en la parroquia de Santa María. A continuación desfiló hacia la Cruz de los Caídos, ante la que se colocaron, quedando en el centro las flechas femeninas. Estas portaban grandes ramos de flores.

Un sacerdote leyó la oración de José Antonio, con testada por todos los que asistían al acto; luego rezó un responso por todos los que dieron su vida en holocausto de la sagrada Independencia de España.

Una vibrante alocución del delegado provincial de O. J., camarada Sánchez Gómez, puso en tensión los ánimos. Fueron depositadas en el pedestal de la Cruz las flores por las flechas femeninas. Se evocó la presencia de los caídos y voces emocionadas cantaron el himno de la Falange. Terminó el sencillo acto con el himno nacional.

En el Gran Teatro

Trasladada aquí la O. J. y bajo la presidencia del Jefe Provincial, camarada Luna, tuvo lugar un hermoso y simpático acto de conmemoración y afirmación patriótica.

Hizo primeramente uso de la palabra el camarada F. García Sánchez-Marín.

Dibujó una estampa del 2 de Mayo madrileño, el ambiente cargado, la explosión popular contra la tiranía francesa. Propuso a las flechas femeninas el ejemplo de Manolita Malasana, la bordadora de 15 años, risueña y gentil, a quien fusilaron los franceses por encontrarla las tijeras propias de su oficio.

A continuación, el cado

Importantísima Casa italiana

Productora de cubitos de jugos alimenticios para sopa, busca organización solvente para la concesión de venta en exclusiva en la provincia de CACERES, dispuesta a adquirir por cuenta propia. Solicitudes con referencias a 902. Publicidad CAFRANGA. SAN SEBASTIAN.

GRAN BAR "EL SANATORIO"

Bebidas de las mejores marcas. Mariscos
BECADILLOS Y APERITIVOS
Paneras, 2.—Teléfono, 204.—Cáceres

Panaderos:

La ventaja y economía de su negocio, es tener montada una buena Panadería. En España, para esta clase de industria, la

Casa Arrieta. - Pamplona

Representante en Extremadura: Hijo y Sucr. de Ramón Becerra

Pedro Ojalvo Román

CACERES Calle: JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, núm. 32

te Juanito Muñoz, leyó la siguiente poesía llena de acierto y propósito, original del camarada Juan Solano:

¡2 de Mayo!

¡Dos de mayo, en primavera del Año de la Victoria! España heroica y guerrera hoy dice: Soy la primera nación que existe en la Historia.

Contra el intruso extranjero yo demostré mi potencia, un dos de mayo; y certero golpe di al vil forastero, al grito de ¡Independencia!

Que España sabe morir por defender su destino. Y si alguien tuere el camino que ella se empeña en seguir paga al fin su destino.

¿No me volví a levantar contra el ruso malhechor que vino a nuestro solar a mancillar el hogar de la hidalguía y honor?

Para pechos esforzados la muerte es místico rito. Y antes que ser deshonrados seremos restos sagrados de Obelisco de granito

Obelisco que es altar, que es fosa y es monumento de independencia; y pilar que sostiene el juramento de no dejarnos pisar.

Que España es cuna de honor y sus hombres de tal suerte que aquí en cosas de valor, se dá el título mayor: ser un «novio de la muerte».

¡Dos de mayo! ¡Independencia Franco, siempre en tu camino! Bajo tu espada y potencia defendieremos la herencia de una «unidad de destino».

Pronunció después un discurso el camarada Marceino González, quien se extendió acerca de la gloria alcanzada por España en la acabada contienda y de la necesidad de un trabajo constante para reconstruirla y engrandecerla.

A continuación, el flecha Isidro Pérez, recibió de manos de Luna, el premio mensual. Sus camaradas aplaudieron largamente al pequeño flecha, modelo de disciplina y buen espíritu.

Y la lección de Luna a los pequeños, parábola original, que entre risas de los juveniles les metió bien dentro lo que significan Francia e Inglaterra.

Después de algunos cantos y ensayos de himnos por los flechas, terminó el sencillo y emotivo acto con el himno del Movimiento.

¡PELUQUEROS! Sólo empleando «**RADIOFIX**» con todos los aparatos y sistemas, «**ANTINEA**» para las puntas con y sin hilos, y «**CARACOL**» para ensortijados fuertes, podéis garantizar **PERMANENTES PERFECTAS-TINTURAS «KOMOL»** y todos los productos especiales para su profesión.

Laboratorios **CARASA** RENTERIA (Guipúzcoa)

Arturo O' Ferrall TRADUCTOR Y PROFESOR DE IDIOMAS CACERES

Farmacia y Droguería

Castel

Plaza del General Mola, 37 Cáceres

La tierra que estuvo en contacto con el cuerpo de José Antonio

Encerrada en una arqueta será depositada en la Secretaría

Próximamente se espera que llegue a la Secretaría general del Movimiento, donde quedará depositada, una arqueta conteniendo la tierra que estuvo en contacto directo con el cuerpo de José Antonio Primo de Rivera, en su fosa de Alicante.

Cuando el señor Fernández Cuesta tuvo conocimiento de que la tierra donde reposaba el cuerpo del glorioso fundador de la Falange, había adquirido la forma del cuerpo de éste, merced a la presión de los ataúdes enterrados encima, dió inmediatamente orden de que esta tierra fuera recogida y encerrada en la arqueta que como hemos dicho, se espera llegue a Burgos en fecha próxima.

J. DELGADO VALHONDO

Farmacéutico y licenciado en Ciencias Químicas.—Especialidades.—Productos Químicos y Farmacéuticos

CAMARADA

Julián Rodríguez Sampere

¡PRESENTE!

¡Qué hondo resonó en este magnífico camarada el llamamiento de la Patria en trance de ser o no ser!

¡Cómo se hizo en él carne y espíritu el estilo de la Falange!

Ya era hombre maduro; pero quiso el puesto de los jóvenes en recta inteligencia de nuestro concepto de la generación en línea de combate.

Lució tres flechas blancas, capitaneó una Centuria. Fué héroe en todos los frentes. En el paso del Guadiana conquistó su Laureada.

Y esperó la muerte en la guerra; su sangre por precio de nuestra Revolución.

Pero la muerte le fué esquiva en las suertes de gloria. Murió en el lecho; ¡oh, pesadumbre del guerrero!

Gran camarada: Tu nombre para Dios y para la Falange.

Para El y para nosotros: Camarada: JULIAN RODRIGUEZ SAMPERE.

¡PRESENTE!

Café VIENA

Carlos Municio Generalísimo Franco, 16 Teléfono 174 - Cáceres

COMISION PROVINCIAL DE SUBSIDIO AL COMBATIENTE

Cáceres

El Ilmo. señor Jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, en telegrama de esta fecha me dice lo que sigue:

«Producto Nescao queda exento recargo Subsidio».

Lo que se hace público para general conocimiento. Cáceres a 29 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El Jefe Provincial,

H. Muñoz.

Por la Patria, el

Pan y la Justicia

¡Arriba España!

Del primer Consejo Provincial de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

(Viene de 4.ª plana.)

Evidentemente, que su Patrona había de ser una mujer de la España arrogante, emprendedora y temeraria, de la España creyente, aventurera e Imperial; al efecto, hace que la Falange Femenina dirija su mirada a un relicario, que guarda Alba de Tormes, en el que se conserva atarazado, un corazón atravesado por ardiente dardo, que recuerda una tragedia mística, en la que el sacrificio y el amor realiza las hazañas más inverosímiles, coronadas de los más imposibles intentos. Es el corazón de la mujer españolísima, Teresa de Jesús; mujer singular, retrato viviente de esta Madre Patria, de esta nación también sin igual, cuya historia podríamos sintetizar en solo dos capítulos, que habríamos de titular con estas dos palabras: heroísmo y martirio; esto es, sacrificio y amor.

Retrato vivo de España fué su hija más preclara, Teresa de Jesús, y teniendo la Falange la misión de españolizar a España, y siendo la Sección Femenina la que tiene que transmitir, conservar y avivar el espíritu de la Organización; la Patrona no podía ser otra que Teresa de Jesús. Esta mujer, en cuya inteligencia puso Dios toda la luz, que corona nuestros montes; en cuyo corazón encerró todos los inagotables tesoros y las gigantes palpitaciones de nuestros mares; en cuyo cuerpo acaireló todas las preesas y gracias de nuestros jardines, y cuya alma fecundó como paraíso escogido con el riego de siete ríos, más generosos que los que riegan a España.

Andariega, aventurera como nuestros caballeros, intrépida como nuestros soldados, audaz como nuestros marinos, ni recorrió mares, ni descubrió mundos, ni conquistó reinos; que eso era muy poco para ella; sino que avanzó con el aeroplano de la mística por el espacio; cruzó los infinitos mares, que besan las etéreas riberas del misterio; conquistó para su raza las regiones de un sobrenaturalismo más frondoso que los trópicos, y engrandeció hasta lo inconcebible a nuestra España, llevando sus fronteras superiores más allá de los astros, que parecían provincias españolas.

Mujer incomparable, fué verdadero sol de nuestra Patria. No es extraño que los rayos de su vida espléndida, traspasando los muros del convento, inundase todos los hogares y reflejase su luz en el alma de todas las mujeres; pues teresianas fueron las primeras mujeres de la España Imperial; aquellas mujeres de ojos encendidos que no matan, que consuelan tras el fanal de la modestia; de sedosa cabellera que abullonan las gracias sin pactos con la vanidad ridícula; de carmineas mejillas que no necesitaron albayalde, pues tuvieron bastante con el sol y el agua fresca; de alindada boca donde puso frases la discreción y dilaciones la sonrisa ingénua; de cuerpo escultural que encomendó al vestido el elegante recato; de corazón tranquilo como un lago que copia el cielo y rizan las ilusiones; de un alma vigorosa con las nutriciones de la piedad y de los sacramentos; de una conciencia que encuentra dulce y grata la carga del deber.

Aquellas mujeres en el hogar recogidas y hacendosas, en la calle modestas y edificantes, en la tertulia discretas y dignas, en el templo concertadas y fervorosas, con ensueños castos, con amores hondos,

con virtudes prácticas, dispuestas en todo momento a ser mujeres; esto es, sacrificio y amor.

Impulsada España por la elevación de sus almas femeninas, fué en aquellos tiempos Una, Grande y Libre.

Teniendo vosotras los mismos ideales, teresianas habéis de ser; pues vuestra misión es unificar y sobrenaturalizar a esta Patria, a la que Teresa de Jesús defendió contra el protestantismo, y a la que vosotras tenéis que liberar de los funestos errores liberales y marxistas, hijos de la reforma luterana.

Una vez que nuestros héroes han logrado con su esfuerzo heroico la unidad de nuestras tierras, expone el conferenciante cómo a la mujer corresponde llevar a cabo la unidad entre los hombres, haciendo que todos crean y vivan la idea de Dios, único poder que puede establecer la armonía en las inteligencias y voluntades, garantizando el orden nacional.

Describe después en párrafos vibrantes los esplenores de este pueblo en su edad de oro, afirmando que aquella España antigua, esplendorosa, con el brillo de todos los progresos, será la España Imperial de Franco.

¡Patria querida!... ¡Qué hermosa eres!... ¡España! ¡Si hasta parece que tienes nombre de mujer!... Eres paraíso de delicias por todos admirada; mas tus flores más hermosas no son las de tus jardines, sino las de tus benditos hogares, donde hay mujeres modestas, sacrificadas, virtuosas como en ninguna otra nación.

¡España!... Parque de bizarrías, cuna de heroísmos, solar de hidalguías, que tienes por bandera nacional la insustituible roja y gualda y por bandera política la roja y negra del glorioso Movimiento, que significa sacrificio y amor; nación poderosa que has necesitado las columnas de Hércules para soporte de tus armas... Insensatos los que atentan contra tu vida, pues tienes en tu escudo un león para que todos sepan que eres invencible, porque eres Patria de aquella mujer fuerte que el sabio buscaba y no encontraba; la mujer fuerte, la única que puede ser, como tú eres, madre de leones.

Jóvenes falangistas, no olvidéis que sois hermanas de Isabel, no la primera, sino la única. Como ella, debéis lanzar al espacio azul las cinco flechas de vuestros anhelos, que tienen con su sed de vuelo, de lejanía y de Imperio la significación del rezo que parte de vuestro corazón para buscar el secreto de vuestra admirable fortaleza en las alturas.

Jóvenes falangistas, no olvidéis que sois hermanas de Teresa, la reina de los espíritus, que con afanes de hidalguía cambió su apellido ilustre por el de Jesús; heroína de tan acerado temple, que no la acobardaron ni los diluvios, ni los incendios, ni los vivos, ni los muertos, ni la inquisición, ni los reyes; porque fueron menester para rendirla rayos del cielo.

Jóvenes falangistas, descendientes soís de heroínas que fueron asombro del mundo; heroínas, en consecuencia habéis de ser y madres de héroes. Ningún enemigo de la Patria podrá vencernos mientras vosotras no estéis dormidas; mas si estáis alerta y a la altura de vuestra misión, caerán siempre confundidos a vuestros pies, formando vuestro hermoso

escabel y gritando con nosotros: ¡Arriba España!

Después el Teniente Coronel de Sanidad de la Legión, camarada Conradi, pronunció amenísima charla, realizando el valor y significación de la mujer en el hogar y en el devenir del Imperio español.

Finalmente, el camarada Villarreal, pronunció breves palabras, ensalzando la significación de los actos celebrados, bajo el signo de España Una, Grande y Libre.

Todos los oradores fueron aclamados, desenvolviéndose la jornada final del Consejo en medio del mayor entusiasmo.

El acto terminó con los gritos de ritual, interpretándose los Himnos Nacional y del Movimiento.

Los congresistas visitaron a continuación el Museo de la Falange, donde se conservan testimonios y documentos, de los días difíciles en la provincia y recuerdos de héroes y camaradas que ofrendaron ilusiones y vida en holocausto del Ideal y de la Patria.

Y digno remate a las jornadas de cuatro días, las mujeres de Extremadura, acudieron a cantar una Salve en la iglesia parroquial de Santa María, terminando de esta manera tan española, tan femenina y ejemplar, la memorable semana de tareas y estudio, en servicio de España y de la Falange, con la misma actitud y espíritu, como había empezado.

Al pie del altar, donde Dios recoge las ofrendas de las almas que todo lo sirven pensando en su gloria y en la de la Patria.

Un telegrama de la Delegada Nacional Pilar Primo de Rivera

Al empezar los trabajos del Primer Consejo Provincial de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons, la Jefe Provincial, camarada María Blasco, en nombre de las congresistas y recogiendo el fervor y adhesión entusiastas de todas, cursó a Pilar Primo de Rivera el siguiente saludo:

«Hoy empieza Consejo Provincial Sección Femenina. A tus órdenes. ¡Arriba España!».

A este telegrama, contestó en seguida la Delegada Nacional, con el siguiente mensaje:

«Saluda a Jefes locales asistentes Consejo, esperando Falange magníficos frutos nuestro esfuerzo. ¡Arriba España! Pilar Primo de Rivera».

**

Todos los actos del Consejo, repetimos, se han desarrollado con el estilo y elevación moral, característica de la organización. De las enseñanzas en él sembradas, puede esperarse mucho fruto; y la mujer de Falange, fiel a sí misma y a la misión que la Patria le confía en estas horas de reconstrucción, cumplirá con su deber, con idéntica lealtad y resuelto amor de servicio, a como supo cumplir las obligaciones cristianas de hermandad que en horas de dolor le impuso la gran tarea de la guerra.

Quede registrado, en síntesis, el éxito logrado en el primer Consejo Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, modelo de organización, exponente, por otra parte, del auge y espíritu que la organización ha logrado en la provincia; perspectiva ante la cual cabe soñar jornadas y días de esplendor en el camino común de la España Una, Grande y Libre.

¡VIVA FRANCO!



La Falange

¡ARRIBA ESPAÑA!

EL PRIMER CONSEJO PROVINCIAL DE LA SECCION FEMENINA DE F. E. T. y de las J. O. N. S.

Los actos celebrados el día 28 del pasado Abril—tercero del Consejo Provincial de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.—resultaron con idéntico esplendor y entusiasmo a los de fechas anteriores.

A las diez de la mañana, la camarada Juanita Floriano, Regidora Provincial de Flechas femeninas, habló sobre el régimen de organización en mencionado servicio, siguiéndole en el uso de la palabra la Regidora Provincial de Sanidad, camarada Matilde García, cuya disertación versó sobre tema del servicio. Ambas asambleístas rayaron a gran altura, siendo muy aplaudidas.

A las doce, el Delegado Provincial del Servicio de Información e Investigación, camarada Guillermo Nogales, dió la anunciada conferencia sobre «Nacional-sindicalismo».

De su disertación, recogemos los siguientes párrafos:

«Camaradas de la Sección Femenina: El número 25 de nuestros puntos iniciales recoge el sentimiento católico—de gloriosa tradición y predominante en España—incorporándolo a nuestro Movimiento. Acaso por esto se diga que nuestra Organización es, mitad Comunidad Religiosa, mitad Milicia. De todas maneras, la afirmación es un acierto, y como no se concibe ni Milicia ni Comunidad Religiosa, sin que exista en ellas el orden, la disciplina y la jerarquía, aquí tenéis la razón de mi presencia en este acto.

Vengo, cumpliendo un mandato superior, a cumplir un servicio. Y bien sé que este servicio acaso sea el más delicado de cuantos se me encomendaron en mi vida de falangista, porque nunca como ahora fué a vosotras a quienes hablé; a vosotras, que por vuestra condición de camaradas, sois doblemente españolas. Españolas de nacimiento y españolas por expresa voluntad. Y sois vosotras, precisamente vosotras, las que habéis de jugar el papel más importante y decisivo en esta nueva España que nació el día mismo que dejó de ser rojo el último pueblo liberado. Y por eso, porque España nace ahora (esa España que soñó José Antonio y que nuestro invicto Caudillo se propone llevar a cabo siguiendo en un todo aquellas inspiraciones) conviene que aclaremos el alcance y significación de una exclamación. Se dice con extraordinaria frecuencia: ¡Gracias a Dios que se terminó la guerra! Todos tenemos que felicitarnos porque la guerra terminara, por cuanto esa terminación supone, no solamente muchas vidas que se hubieran perdido en el campo de batalla, sino la de muchas más que en la zona roja se hubieran quedado entre las checas y cárceles de los pueblos. Supone algo más que salvar esas vidas; supone alejar la pesadilla constante por el honor de la hija que vivía en la zona roja; supone el honor de reconquistar España.

Por todas estas cosas. ¡Gracias a Dios que se acabó la guerra! Pero. ¿Es que

esa terminación supone la consecución de un fin? ¡No! La guerra no fué un placer morboso, no fué un capricho, fué una consecuencia, una necesidad. A nadie se le ocurre hablar a voces, gesticular violentamente, y sin embargo, cuando hay necesidad de hacerse oír y no hay otro remedio, recurrimos a estos medios violentos de expresión. Pues algo así sucedió en esta guerra. No podíamos entendernos, porque todos a voces queríamos imponer nuestras doctrinas, (aunque algunas fueran falsas), y fué necesario empuñar las armas, echar de nuestro suelo a los que nada tenían que ver con nuestras contiendas, y en una palabra, imponernos.

Y es ahora, precisamente ahora, cuando nos encontramos en el momento más crítico de nuestra Historia y cuando hay necesidad de obrar, y cada uno, claro está, dentro del cometido que se le asigne. Es a vosotras, camaradas de la Falange, a las que corresponde el papel más importante en la construcción de este Estado Nacional-Sindicalista.

Y para mayor comprensión, vamos a dividir vuestro cometido en sus dos aspectos, religioso y patriótico. En el aspecto religioso, hay que partir de la base de que todos somos hermanos, y no se puede consentir que ninguno sea tratado como bestia, no puede haber privilegios. En la Falange no se admite otro privilegio que el de la inteligencia, y ese es de origen Divino. En el aspecto patriótico, hay que supeditar todos nuestros intereses al bien común. La Patria es la familia y los que la componemos somos sus miembros. ¿Que sucedería si cada uno de los hermanos campáramos por nuestro respeto, sin subordinación al padre y buscando únicamente el medro personal? Acaso lo consiguiéramos, pero había de ser en detrimento de todos, en detrimento de la casa.

En cambio, si todos aumamos nuestros esfuerzos, si todos nos sacrificamos por la casa común, no hay duda que, mediante un trabajo metódico y ordenado, se conseguiría elevarla, en grandeceria, y todos recibiríamos, en la parte que nos correspondiera, los beneficios y honores alcanzados. Pues aquí tenéis en síntesis, en un extracto reducidísimo, lo que nuestra España ha de ser, y a conseguirlo se decide nuestro Estado Nacional-Sindicalista. ¿Cómo? ¿Qué hay que hacer? Sería demasiado encerrar dentro del marco de una conferencia la exposición de todo el programa Nacional-Sindicalista, pero sí encaja de una manera obligada en la conferencia de hoy, exponer cuál es el papel o cometido de la mujer en la nueva España.

Y es tan sencillo como importante. Para vosotras de tan fácil desarrollo, que con llevar a la práctica las predicaciones de Cristo,

con continuar haciendo lo que hasta aquí habéis hecho, y ello enseñarlo a las demás, tenéis bastante.

Y sino, decírmelo. ¿Habéis postulado para Auxilio Social? ¡Sí! Pues yo, que sé a fondo lo que esa postulación supone, os aseguro que cumplisteis con una porción de mandatos Divinos. ¿Nunca os hubieron, cuando con la lucha en una mano y el emblema en la otra, buscábais la solapa donde colocar éste? Pues sufristeis con paciencia las flaquezas de nuestro prójimo. ¿Nunca os insultaron? Pues perdonásteis las injurias. El importe de vuestra recaudación, ¿no fué a los comedores de Auxilio Social? Pues disteis de comer al hambriento. En los talleres de vuestra sección, o quitándoos horas de sueño, ¿no confeccionásteis prendas de abrigo, para que nuestros combatientes pudieran soportar las inclemencias del tiempo? ¿No contribuísteis con vuestras aportaciones económicas o con vuestras postulaciones, para comprar ropas a aquellos camaradas nuestros, que desnudos casi, pero con el corazón henchido de satisfacción, porque por fin llegaba el momento de dar su vida por la Patria, salieron de los pueblos en los primeros días del Movimiento? Pues vestisteis al desnudo. ¿Servisteis en los Comedores que vosotras mismas creásteis? ¡Ah! Pues entonces sí que cumplisteis a las mil maravillas con todos los Divinos Mandatos a un tiempo, porque entonces recogisteis del arroyo a aquel niño harapiento y roto, y con ese cariño de madre para que habéis nacido, lo lavásteis, lo vestisteis, desgreñásteis sus cabellos, y limpio como los chorros del oro, lo estrechásteis contra vuestro pecho, haciendo las veces de aquella madre que perdió su vida en los primeros días de la Revolución.

Y como la caridad Cristiana no entiende de distinciones, entre aquellos niños, estaba el hijo de aquel obrero, que envenado por las predicaciones Marxistas, abandonó el pueblo para unirse con nuestros enemigos y emplear el fusil contra nosotros. En el primer caso, consolásteis al triste, vestisteis al desnudo y disteis de comer al hambriento, pero en el segundo hicisteis más, porque desintoxicásteis a aquel Angelito del veneno que su padre le inculcó con sus predicaciones y su ejemplo, le enseñásteis a rezar, a cantar nuestros Himnos, y sustituyó, aquel puño cerrado, manifestación de odio, por la mano abierta, que es síntoma de paz y hermandad. Así coregisteis yerros.

Y en el aspecto Patrióticos, vuestra influencia no puede ser más poderosa, pues nadie como vosotras puede modelar el alma del niño, que es carne de vuestra carne y prolongación de vuestra propia vida. Y por eso es preciso que, cuando vuestros hermanitos o vuestros hijos, de rodillas en la cuna, con las manos juntas eleven a Dios sus plegarias, repitiendo con graciosa torpeza lo que le váis diciendo al oído, al mismo tiempo que eleva a El su corazón, pidan por la

unidad de España, por su suprema realidad, porque no vuelva a ser ficción o juguete de políticos, sino la Nación Imperio que predijo José Antonio; pidan por la dignidad humana, por la libertad e integridad del hombre, por la fortaleza y libertad de nuestra Patria, por el mejoramiento de la vida del hombre. Y si vuestra influencia es grande en el alma del niño, no lo es menor en la del hombre, sobre la que podéis influir de una manera decisiva, con vuestra dulzura de expresión, vuestros razonamientos persuasivos, vuestra delicadeza femenina. Armas estas, que al chocar con la brusquedad del sexo fuerte, lejos de embotarse, se incrustan en él sin sensación de dolor.

Y con los puntos iniciales en la mano (que toda tenéis que saber como vuestra oración favorita, y que vosotras las Maestras habéis de enseñar a los niños para que la canten a la entrada y salida de la Escuela) enseñarles el camino del Nuevo Estado, hacerles ver que el trabajo es un Honor, que todos tenemos el derecho y la obligación de trabajar, que no habrá divididos a la mesa del Nacional Sindicalismo, que al vago se le grabará en fuego para estigma de deshonor, que todos nuestros actos deben estar supeditados al bien común, que los egoístas no tienen cabida entre nosotros. Y como para predicar hay que sentir, nadie en esto os aventaja, porque nadie como vosotras es capaz de sacrificar sus mejores afectos, sus amores más puros, por el bien de la Patria. Y buena prueba de ello es la lectura de una carta, que si bien tiene una fecha, consigna un lugar y lleva una firma. En nuestra España, se podían escribir tantas iguales como madres hay. Dice así:

Buenos Aires, 20 Enero 1938.

Excmo. Sr.: Soy la madre de Luis Ramírez Hidalgo, soldado de la Bandera de la Legión. Mi hijo, de 18 años, salió para España con mi consentimiento y para defender nuestra Santa Bandera. Por ella murió en el día del heroico socorro a Teruel. Murió por España y yo me honro con ello, mi General. Otro hijo me queda de 17 años, y sale en este mismo barco, que lleva otra carta, para ocupar, si es posible en la misma Bandera de la Legión, el puesto que con honor cubrió su hermano. Le he dado un beso para que lo ponga en la tierra santa que cubre el cuerpo de aquel hijo querido, y si no da con el lugar, que bese las piedras de Teruel cuando vuelva a ser nuestro. Y si ha de morir también, ¡Dios sea loado! Solo en el mundo me quedará, pero con el orgullo de haber dado lo mejor que tenía por mi España.

María Hidalgo, Viuda de Ramírez.

POSDATA.—Mi hijo hará entrega en el Cuartel General, de un cheque de pesos argentinos 32.000. Vendimos una finca en honor de mi Luis. Me queda otra finca de parecido valor. Si muere mi Fernando la venderé y yo misma iré a llevarlo a V. E. y a ingre-

con su peculiar estilo y elocuencia, disertó sobre «Santa Teresa de Jesús, modelo de mujer española». De su brillantísimo párrafo recogemos los siguientes párrafos. Fué tal la exaltación de nuestro pueblo al comenzar la guerra antisoviética, que todos tendremos que recordar con emoción aquellas jornadas iniciadas el 18 de Julio de 1936.

Este pueblo, que anquilosado, dormido, no se levantó ni despertó a la voz profética de José Antonio para evitar la hecatombe que preparaba el enemigo, al sentir próximo el ruido de las cadenas con que pretendían esclavizar a España, reaccionó con máxima energía, desbordándose su piedad patriótica, que alcanzó el máximo fervor, cuando a la voz del Caudillo vió surgir de las tinieblas a la España permanente con sus hermosuras, con su vocación, su Destino, su fe clara como estrella matutina, esplendente como salvavidas luminoso sobre mar alborotado.

Esta piedad patriótica ofreció desde el primer momento, como siempre, la forma militar y religiosa, que se enciende vivamente cuando tiene que ofrecer a precio de sangre todo el presente y todo el porvenir de la familia nacional. Así, en aquellos días, vimos a la Sección Femenina tomando parte en desfiles marciales, portando sobre la camisa azul correaes militares. Pero ¿es que la Falange venía a sacar a la mujer española del hogar, preconizando un feminismo tan masculino como el que se había manifestado en la zona roja, donde las milicianas aparecían confundidas con los milicianos hasta en los parapetos y trincheras? No; fué aquel un gesto momentáneo, circunstancial, con el que nuestras jóvenes querían demostrar que, si hubiera sido necesario, hubieran imitado a Agustina de Aragón y a otras heroínas españolas; pues en esta contienda, si no hubiéramos podido vencer, hubiéramos sabido morir; de tal suerte, que el soviético ruso podría haber sido nuestro enterrador, pero nunca nuestro tirano.

Mas no venía la Falange a sacar a la mujer del hogar; sino a prepararla en la misión de paz, que le corresponde desempeñar aún en los momentos de guerra. Por esto, bien pronto se escuchó la voz de la Jerarquía, para contener impulsos y marcar directrices. Y en su anhelo de dar a la Sección Femenina una orientación definitiva, la señala como Capitana a Isabel la Católica y a la vez invoca el Patronato de otra mujer.

(Continúa en 3.ª plana.)

Día 29

En el último día de sesiones del Consejo, abrió marcha en las jornadas de la mañana la Secretaria Provincial, camarada Aurelia Sánchez, con una amplia y razonada exposición del origen, normas y desenvolvimiento y etapas de la Sección Femenina, siendo recogida por la asamblea con especial interés la provechosa disertación.

Después el sacerdote don Bernardino Antón Ortiz, recién liberado de zona roja, pronunció amenísima charla sobre anécdotas y datos muy curiosos de la vida y espíritu de los rojos durante las etapas del Terror. Fué muy aplaudido.

Sesión de clausura

A las cuatro de la tarde, se celebró la sesión de clausura del Consejo. El teatro Norba, estaba ocupado totalmente por los congresistas y numeroso público.

El escenario, donde tomaron asiento autoridades y oradores, estaba adornado con banderas y emblemas nacionales y del Movimiento.

Presidieron el acto, el camarada Delegado Provincial Sindical, Manuel Villarreal, en representación del Jefe Provincial y Consejero Nacional, Capitán Luna, enfermo a la sazón; el Gobernador civil, camarada López Hidalgo; Alcalde de la capital, camarada Maderal; Presidente de la Diputación, camarada García Calbello, autoridades militares y representaciones de la Organización.

Usó de la palabra, en primer lugar, el Magistrado de Coria, muy ilustre señor don José Antón Ortiz, que

con su peculiar estilo y elocuencia, disertó sobre «Santa Teresa de Jesús, modelo de mujer española».

De su brillantísimo párrafo recogemos los siguientes párrafos.

Fué tal la exaltación de nuestro pueblo al comenzar la guerra antisoviética, que todos tendremos que recordar con emoción aquellas jornadas iniciadas el 18 de Julio de 1936.

Este pueblo, que anquilosado, dormido, no se levantó ni despertó a la voz profética de José Antonio para evitar la hecatombe que preparaba el enemigo, al sentir próximo el ruido de las cadenas con que pretendían esclavizar a España, reaccionó con máxima energía, desbordándose su piedad patriótica, que alcanzó el máximo fervor, cuando a la voz del Caudillo vió surgir de las tinieblas a la España permanente con sus hermosuras, con su vocación, su Destino, su fe clara como estrella matutina, esplendente como salvavidas luminoso sobre mar alborotado.

Esta piedad patriótica ofreció desde el primer momento, como siempre, la forma militar y religiosa, que se enciende vivamente cuando tiene que ofrecer a precio de sangre todo el presente y todo el porvenir de la familia nacional. Así, en aquellos días, vimos a la Sección Femenina tomando parte en desfiles marciales, portando sobre la camisa azul correaes militares. Pero ¿es que la Falange venía a sacar a la mujer española del hogar, preconizando un feminismo tan masculino como el que se había manifestado en la zona roja, donde las milicianas aparecían confundidas con los milicianos hasta en los parapetos y trincheras? No; fué aquel un gesto momentáneo, circunstancial, con el que nuestras jóvenes querían demostrar que, si hubiera sido necesario, hubieran imitado a Agustina de Aragón y a otras heroínas españolas; pues en esta contienda, si no hubiéramos podido vencer, hubiéramos sabido morir; de tal suerte, que el soviético ruso podría haber sido nuestro enterrador, pero nunca nuestro tirano.

Mas no venía la Falange a sacar a la mujer del hogar; sino a prepararla en la misión de paz, que le corresponde desempeñar aún en los momentos de guerra. Por esto, bien pronto se escuchó la voz de la Jerarquía, para contener impulsos y marcar directrices. Y en su anhelo de dar a la Sección Femenina una orientación definitiva, la señala como Capitana a Isabel la Católica y a la vez invoca el Patronato de otra mujer.

(Continúa en 3.ª plana.)

TALLER MECANICO

Antonio Guillén
Cabeza

Avd.ª de Portugal. Cáceres

Benita Gómez Miguel
DENTISTA

Av.ª de la Virgen de la Montaña, 6, pral.

CALZADOS PEÑA

Extenso surtido y buen precio

Basilio Sánchez Alcón

Teléfono 277 CACERES

Tip. de Floriano, Carrasco, 40.- CACERES

Camisería - Perfumería - Confecciones
Almacenes MENDIETA

Teléfono, 244. Generalísimo Franco, núm. 1

J. AGUNDEZ Fábrica Modelo de GENEROS

DE PUNTO. Gran Establecimiento de Coloniales
Batería de Cocina. Paquetería. General Ezponda, 7.- Cáceres